
「帶路」國際受落 兩地互利共贏
陳元：港應發揮金融優勢 參與建設「帶路」協調發展
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香港文匯報訊 據中聯辦網訊，11月5日，中聯辦
主任王志民在辦內會見了十二屆全國政協副主席陳
元。
王志民向陳元副主席介紹了香港當前形勢及中聯辦
工作情況，對全國政協長期以來關心和支持香

港工作表示衷心的感謝。
陳元副主席此次來港是應邀出席「新中國經濟建設

開創者奠基人—開國元勳陳雲（香港）生平展」和第
三屆「一帶一路」（香港）高峰論壇活動。
中聯辦副主任楊健參加會見。

■王志民會見十二
屆全國政協副主席
陳元。

中聯辦網站圖片

由全國政協絲路規劃研究中心和
紫荊雜誌社共同舉辦的「慶祝

中華人民共和國成立七十周年暨第
三屆『一帶一路』（香港）高峰論
壇」昨日在香港會展中心舉行，邀
請陳元及特區政府財政司司長陳茂
波作主旨演講。中聯辦副主任盧新
寧、外交部駐港副特派員楊義瑞等
出席。
論壇聚焦「高質量可持續共建『一
帶一路』」，圍繞基建投資、互聯互
通、經濟發展、風險管理、智慧產業
園等議題進行深入探討，為「一帶一
路」建設獻計獻策。

港人和衷共濟 持續繁榮穩定

陳元在主旨演講中指出，安定祥和
的社會環境是繁榮發展的關鍵，是人
民幸福的根本保障。香港背靠穩定發
展的強大祖國，依靠廣大香港同胞的
和衷共濟、守望相助，才有今天持續
繁榮穩定的局面。
他續說，隨着「一帶一路」愈來愈
受國際歡迎，高質量建設「一帶一
路」成為今後發展的主基調。
他指出，香港作為其中重要樞紐，

影響更為突出，應繼續發揮獨特的專
業優勢，參與「一帶一路」建設，把
握機遇，以鞏固香港的國際金融中心
地位，在經濟全球化和區域合作中重
建優勢，成為更具競爭力的國際大都
會。

關於支持香港全面參與「一帶一
路」建設的安排，陳元指出要鼓勵內
地企業根據需要，在香港成立地區總
部，而香港應充分利用這契機，使香
港在「走出去」和「引進來」這兩方
面都能發揮重要作用。

港借「帶路」機遇 走出更好發展
他表示，相信香港可以借助「一帶

一路」機遇，以及充分利用「一國兩
制」的制度優勢，在經濟全球化及區
域合作中，走出更好發展之路。
陳茂波作主旨演講時指出，在「一

帶一路」宏大的藍圖中，香港可以作
出多方面獨特貢獻（見另稿）。
論壇演講環節，北京大學校務委

員會副主任、匯豐商學院創院院長
海聞，中國國際跨國公司促進會副
會長、中房集團理事長孟曉蘇，中
銀（香港）有限公司首席經濟家鄂
志寰等嘉賓分別從各自的實踐與體
會出發，探討了企業在開展與「一
帶一路」相關經濟活動過程中的經
驗與挑戰，以及對未來發展的建
議。
論壇現場還舉行《香港：「一帶一
路」上璀璨的東方明珠》新書發佈儀
式。該書由紫荊雜誌社出版，透過
「國家戰略惠香港」「香港優勢與絲
路國家」等5個篇章，對香港參與
「一帶一路」建設進行全方位、多角
度解讀。

香港文匯報訊（記者 郭家

好）第十二屆全國政協副主席
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與內地互利共贏、協調發展。

財政司司長陳茂波昨日出席「一帶
一路」高峰論壇並作主旨演講，他指
在「一帶一路」宏大的藍圖中，香港
可以作出多方面獨特貢獻，尤其是在
金融、人才、國際標準、風險管理和

法律及爭議解決等領域。香港有能力和決心繼續發揮自
身所長，貢獻國家所需。「一帶一路」的推展也必將為
香港提供龐大的機遇和廣闊的發展空間。
陳茂波表示，在金融方面，金管局轄下的基建融資促

進辦公室邀請了不同的機構為合作夥伴，促進對基建項
目的融資。在綠色金融方面，香港會通過四方面的工作
推動綠色金融的發展，包括標準的設定和認證、監管架
構、市場基礎設施及國際合作。
在人民幣國際化方面，香港擁有全球最大的境外人民
幣資金池，並且有多樣化的人民幣產品和服務，可以繼
續發揮作為全球離岸人民幣業務樞紐的功能。

港可當「帶路」風險管理中心
在風險管理工具方面，香港可擔當「一帶一路」項目

的風險管理中心。為了全面發揮香港在風險管理方面的
角色，保險業監管局於去年宣佈推出「一帶一路」保險
交流促進平台（BRIEF），匯聚主要持份者，包括投資於
「一帶一路」的企業、保險及再保險公司、專屬自保保
險公司、保險中介人、風險管理專家等，共同分享風險
管理和保險資訊、建立人際網絡、研究解決方案。
在法律和爭議解決服務方面，香港的法治和健全獨立

的司法制度，一直備受國際社會信任。
陳茂波表示，香港有能力和決心繼續發揮所長，貢獻

國家所需，而「一帶一路」倡議的推展，也必將繼續為
香港提供龐大的機遇和廣闊的發展空間。

■香港文匯報記者 郭家好
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香港文匯報訊 全國政協委員劉與量
（前排右三）、朱銘泉、姚志勝（前排左
三）、屠海鳴（前排右一）、施清流（前
排左一）等一行昨日到訪香港大公文匯傳
媒集團，受到大文集團董事長姜在忠（前
排中）、副董事長兼總編輯李大宏（前排
右二）等的熱情接待（見圖）。
姜在忠向政協委員一行介紹了《大公
報》、《文匯報》的歷史，以及集團成立
以來整合資源、錯位發展、融合發展、擴
大發行、提升傳播力的情況。
劉與量首先感謝集團媒體對政協委員

工作的大力支持，並對集團媒體新聞報道
特別是止暴制亂輿論鬥爭中的出色表現給

予稱讚。
座談時，到訪嘉賓表示，集團成立以

來，各報瞄準定位，特色更加鮮明；新媒
體發展很快，覆蓋面愈來愈廣。大家還對
如何在新形勢下辦好媒體，提出了中肯的
建議。
到訪嘉賓還有：雲南省政協常委莊哲

猛、福建省政協常委林潞、哈爾濱市政協
常委英煒、福建省政協委員蘇清棟、福建
省政協委員郭金發、廣西壯族自治區政協
委員劉德豐。大公報副總編輯韓紀文、大
文集團副總經理張錦川、集團辦公室主任
兼董事會秘書韓紅超、集團助理總經理方
明珊等參加會見。

政協委員訪大文集團

香港文匯報訊（記者 朱燁、實習記者
王珈琳 北京報道）包括來自港澳的五十多
位優秀青少年代表昨日參加了在北京宋慶
齡青少年科技文化交流中心舉行的「做時
代好少年．我和祖國一起成長」主題活動
證書頒發儀式。來自香港的青少年表示，
為國家強大的軍事力量感到震撼，為少年
英雄們的事跡感到觸動，也為祖國從衰敗
到富強的發展史感到驕傲，已經迫不及待
要回港跟同學們分享這一切。
在過去的4天裡，12位港澳地區優秀青
少年代表、16位貧困地區優秀青少年代
表、光大集團支援的貧困縣優秀青少年代
表、9位革命老區優秀青少年代表等數十位
同學們，不僅參加了升旗儀式，還參觀了
故宮、「慶祝中華人民共和國成立70周年
大型成就展」、天津海洋博物館、航母主
題公園、光大集團培訓園區、國家博物館
和長城等地，實際感受偉大祖國深厚歷史
積澱和社會主義建設及民族復興事業成
果，培養歷史責任感、使命感和愛國情
操。
來自香港青少年軍總會的一名初二女生
已經不是第一次來到京津。她對香港文匯
報記者表示，在過去4天的參觀當中，天
津航母主題公園給自己留下了非常深刻的
印象。「雖然裡面都是國家的退役航母，
但是場面非常的壯觀，能感受到國家強大
的軍事力量，我們也為此感到非常自
豪。」她表示，回港之後，一定會把這些

見聞和圖片分享給自己的同學們看。

聽祖國繁榮富強感驕傲
另一位來自香港的初二年級男生則對少

年英雄紀念碑非常感興趣。「聽完少年英
雄的事跡，非常仰慕他們，他們年紀輕
輕，卻做出了對國家、對社會、對身邊的
人有貢獻的一些事，讓我覺得非常敬佩，
也想要向他們學習。」同時，他也對70周
年大型成就展印象深刻，「展覽介紹了祖
國的很多發展成就，看到祖國從最開始的

衰落到現在的繁榮富強，心中不由自主地
有一種驕傲感。」
孫中山親屬後人、中國宋慶齡基金會理
事、生於香港的孫偉勇亦寄語青少年們，
要勿忘上一輩為新中國70年成長打下的基
業，牢記他們建立的功勳。
「宋慶齡先生曾深情地說過，有些事是

可以等待的，但是少年兒童的培養是不可
以等待的。」中國宋慶齡基金會副主席井
頓泉表示相信，參加活動的每一位青少年
朋友都會感到不虛此行、收穫滿滿。

港生北上睹航母 讚祖國軍力強大

■「做時代好少年．我和祖國一起成長」主題活動證書頒發儀式。 香港文匯報記者朱燁 攝

香港文匯報訊（記者 文根茂）煽暴派已
將拉布變成常態。立法會昨日有4個事務委
員會擬選出正、副主席，惟其中兩委員會在
煽暴派議員互相提名拉布下未能完成選舉，
須於下次會議繼續同一議程。
立法會保安事務委員會昨日舉行第二次會
議，選舉正、副主席，建制派推舉民建聯議
員陳克勤連任主席，煽暴派則互相提名，竟

有12人角逐，浪費會議過半時間。
主持選舉的煽暴派中人、民主黨議員涂謹

申，就利用職務之便為日後的拉布提供便
利，提出制訂候選人辯論安排，分別提供3
個半小時和兩個半小時完成的方案。
陳克勤認為，事務委員會罕有安排論壇，
認為兩個方案均不理想，要求在15分鐘內
完成程序。保險界議員陳健波則指，以往大

多都不會有所謂選舉論壇環節，認為主席應
該有方法在半小時內完成程序。
最終，涂謹申決定兩個半小時完成論壇的
方案，此次會議仍未選出正、副主席，需另
定會議時間繼續選舉。

張國鈞連任政制事務委會主席
同日下午召開的政制事務委員會特別會

議，則由民建聯議員張國鈞以22票勝出連
任主席，擊敗13名煽暴派議員。會議隨後
進入副主席選舉環節，煽暴派仍提名10名
候選人。
在發表政綱期間，公民黨的郭榮鏗提出與
選舉無關的內容，甚至出口冒犯民建聯，更
堅決不收回不當言論。主席要求其離開議事
廳，但他拒絕，最終無奈休會，副主席選舉
要在下次會議繼續展開。
鐵路事宜小組委員會則分別選出工聯會陸

頌雄及民建聯陳恒鑌分別擔任正、 副主

席。
美容業儀器規管和發展事宜聯合小組委員

會就決定毋須選舉，並分別由自由黨議員張
宇人和民建聯議員葛珮帆繼續擔任正、副主
席。

發展委會開會缺人須流會
另外，原定於昨晨8時半舉行的立法會發

展事務委員會政策簡報會，在8時45分仍然
不足12人的法定人數，主席謝偉銓宣佈流
會，這是本立法年度首次流會。

煽暴派又拉布 兩委會選舉再押後

■第三屆「一帶一路」（香港）高峰論壇開幕式，賓主合影。 香港文匯報記者 攝


